

Publican hoy quintetas para elegir a consejeros electorales

# Alistan impugnación de 'cuates' en el INE

Temen que Morena busque llegar a sorteo y colar a ligados al Gobierno

CLAUDIA SALAZAR

La imposición de consejeros electorales ligados al Gobierno y Morena tendrá como respuesta la impugnación de los nombramientos, adelantaron el diputado panista Jorge Triana y Guadalupe Acosta Naranjo, dirigente del Frente Cívico Nacional.

Previo a que se den a conocer hoy las quintetas para elegir a cuatro consejeros, advirtieron que desde sus trincheras buscarán la forma de detener que los incondicionales del Gobierno lleguen al INE.

Por separado, aseguraron que las alertas se encendieron luego de que el Comité Técnico de Evaluación emitió la lista de los 20 candidatos finalistas para ocupar las vacantes del INE, por la inclusión de perfiles afines a Morena y al Gobierno.

El viernes, Maite Azuela, integrante del Comité, identificó al menos seis perfiles que no cumplen con el principio de imparcialidad en el ejercicio del cargo, por lo que emitió un voto particular.

Los nombres son Bertha Alcalde, Guadalupe Álvarez Rascón, Guadalupe Taddei Zavala, Iulisca Zircey Bautista Arreola, Netzaí Sandoval y



Pulso twitter

Cuestionan lista final



**Denise Dresser**  
@DeniseDresserG

Alerta. Dadas las trabas constitucionales que enfrenta el Plan B, AMLO/Morena despliegan el Plan C. Si no pueden desfondar al @INEMexico, intentarán controlarlo, colocando a sus cuates. Hacen lo que antes criticaban. Aquí el valiente voto particular de @maiteazuela denunciándolo.

**Javier Garza Ramos**  
@jagarzaramos

Me parece difícil de explicar que dos candidatos a consejeros del @INEMexico, expertos en sistemas electorales, como lo son @javieraparicio y @RobertHeycherMx, no hayan quedado entre los finalistas, relegados por algunos que no cumplen los requisitos.



**Max Kaiser**  
@MaxKaiser75

La única persona del Comité Técnico Evaluador que hizo su trabajo de manera objetiva, patriótica y valiente fue @maiteazuela. Nos advierte claramente de 6 candidatos morenistas que quieren destruir la imparcialidad del INE, mandatada por la Constitución! NO LO PODEMOS PERMITIR!

**Fernando Belaunzarán**  
@ferbelaunzarán

Mi reconocimiento a @maiteazuela por su voto particular. Tiene razón, la parcialidad de esos seis aspirantes es notoria y, por lo mismo, no son idóneos para integrar al INE.



**Jorge Triana**  
@JTrianaT

Como era de esperarse, el régimen se cobra la suspensión del #PlanB agandallando la lista final para elegir consejeros del INE.

- Hay algunos nombres valiosos.
  - Los mejores perfiles quedaron fuera.
  - Casi todas las mujeres responden al gobierno.
- Falta armar las quintetas.

**Roberto Madrazo**  
@RobertoMadrazo\_

Aunque la Corte frenó el #PlanB, Morena avanza con el Plan C: controlar el #INE mediante la designación de consejeros cercanos al gobierno que no gozan de imparcialidad. Entre la lista de 20 finalistas están: Bertha Alcalde, la hermana de la Secretaria del Trabajo.



Víctor Humberto Mejía.

“Hay que repensar el proceso, reencausarlo, después de lo que vimos con el voto particular de Maite Azuela”, señaló al respecto Triana, vicedirector de los diputados del PAN.

“Nos reservamos el derecho a impugnar, porque los perfiles no cumplen con la idoneidad, estamos haciendo ese estudio, esperando las quintetas y valorando la decisión”.

Indicó que, desde la aplicación de exámenes a los candidatos y las altas calificaciones del Comité para los afines a la llamada 4T, el PAN alertó que se les daba ventajas frente a otros contendientes con experiencia en materia electoral.

“Por lo menos hemos visto que hay 10 cercanos al Gobierno o que no cumplen con el nivel de expertiz requerido

en temas electorales o tampoco cumplen perfil académico, por lo que estamos explorando impugnar cada uno de estos perfiles.

“Lo lamentable, lo alarmante, es la amenaza del Secretario de Gobernación de que habrá el método de la tómbola, de la insaculación, para tratar de imponer perfiles, que no tendrán una votación de dos terceras partes, por lo que terminarán ganando e imponiendo a los suyos”, señaló Triana.

El legislador del PAN señaló que las principales características del Consejo General del INE son la imparcialidad, la neutralidad y el equilibrio con que se toman las decisiones, por lo que es impensable que se cuelen perfiles ligados al Gobierno.

Acosta Naranjo, por su

parte, indicó que habrá una batalla legal similar a la del “Plan B” si imponen a consejeros electorales afines a la 4T.

“Están listos para poner cinco incondicionales en la quinteta para la presidencia del INE, para que, si no hay dos tercios, de votación, irse a la insaculación y salga alguna al servicio de Morena, y eso es lo que hay que tratar de evitar.

“Esperemos que entren en razón, y acepten que el INE debe tener árbitros imparciales, y de no ser así, tendremos que recurrir nosotros mismos ante las autoridades competentes para reclamar se revoque un posible nombramiento que no cumpla con los requisitos constitucionales de idoneidad, de imparcialidad, de neutralidad, de conocimiento de la mate-

ria electoral, que es evidente que no lo tienen”, señaló.

El ex dirigente perredista aseguró que las organizaciones ciudadanas no van a aceptar que al frente del órgano electoral quede a una incondicional de Morena.

Además consideró que la única razón sería para explicar la obsesión del partido en el Gobierno de reformar al INE e imponer consejeros es porque saben que la disputa por la Presidencia de la República es real y quieren apoderarse del árbitro.

“La alerta que emitió la comisionada Azuela es muy delicada, el afán de Morena por colonizar el órgano autónomo sólo refleja de nueva cuenta su vocación autoritaria, pero sobre todo, su temor a perder las elecciones del próximo año”, aseguró.

CANDIDATOS AL INE

## Analizan impugnar a 6 de los finalistas

**Acosta: para ser consejero electoral hay requisitos y ellos no los cumplen**

POR XIMENA MEJÍA  
lizett.mejia@gimm.com.mx

Tras darse a conocer la lista de los 20 finalistas a ocupar las cuatro vacantes del Consejo General del INE, con la advertencia sobre la falta de autonomía de seis de sus integrantes, el Frente Cívico Nacional no descartó impugnar sus nombramientos ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Así lo anunció Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los promotores y voceros del Frente Cívico Nacional, quien señaló que estos seis perfiles son cercanos a Morena. El vocero señaló que constitucionalmente están obligados a cumplir con la identidad, autonomía, imparcialidad y conocimiento electoral.

"Yo creo que hay recursos legales que se pueden interponer. De los seis perfiles que no cumplen con la idoneidad, ese es un motivo para poder impugnar legalmente, porque para ser consejero del INE hay requisitos que se contemplan en la Ley y ellos no cumplen ese requisito. El principal es el de la imparcialidad porque son claramente simpatizantes de Morena y el árbitro como todo el mundo lo sabe, tiene que ser imparcial", sostuvo.

Al participar en el Segundo Consejo Nacional del Frente Cívico Nacional, el exdiputado federal del PRD, anunció que el próximo 17 y 18 de abril, la organización sostendrá encuentros con 11



Foto: Eduardo Jiménez

Carlos Navarrete, Guadalupe Acosta y Santiago Taboada, entre los asistentes al Segundo Consejo Nacional del Frente Cívico Nacional.

### EL DATO

**Los 20 candidatos finalistas en el proceso de selección para renovar a los cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) son:**

- Bertha María Alcalde Luján
- Guadalupe Álvarez Rascón
- Rebeca Barrera Amador
- Iulisca Zircey Bautista Arrerola
- Arturo Loza Castillo
- Nayma Enríquez Estrada
- Arlett Espino Claudia
- Diego Forcada Gallardo
- Armando Hernández Cruz
- Jessica Jazibe Hernández García
- Luis Alberto Hernández Morales
- Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck
- Rita Bell López Vences
- Víctor Humberto Mejía Naranjo
- Jorge Montaña Ventura
- César Ernesto Ramos Mega
- Netzaí Sandoval Ballesteros
- Guadalupe Taddei Zavala
- Bernardo Valle Monroy
- Luigui Villegas Alarcón

aspirantes de oposición a contender por la presidencia de la República en 2024, para que expongan rutas de gobernabilidad.

Detalló que acudirán las senadoras por el PRI, Beatriz Paredes, Claudia Ruíz Massieu; los priistas José Ángel Gurría, Enrique de la Madrid; el diputado del PRI, Ildefonso Guajardo; la senadora del PAN, Lilly Téllez, el diputado panista Jorge Romero Hicks, además de que se hizo la invitación al diputado del PAN, Santiago Creel Miranda.

### CELEBRAN LA SUSPENSIÓN

El senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, celebró la suspensión interpuesta por el INE al plan B de reforma electoral y destacó las movilizaciones ciudadanas en defensa del INE.

"¡Si se pudo, chingao, la Corte tiene misión: defender la Constitución! Para eso salimos el 13 de noviembre, para eso salimos el 26 de febrero. Para que escuchen en Palacio Nacional y en todo el país, para defender al INE", celebró durante su participación en el Segundo Consejo Nacional del Frente Cívico Nacional.

Emilio Álvarez Icaza destacó que la democracia tiene dos triunfos constitucionales, el primero con la restitución del secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, al no lograr el bloque oficialista "decapitar la parte administrativa del INE".

Y el segundo, es la suspensión otorgada por el ministro Javier Laynez, con la cual, momentáneamente los trabajadores del servicio profesional del INE se mantienen en sus puestos.

# PERFILES PARA INE PREOCUPA PARCIALIDAD

Dirigentes y diputados de oposición expresan que **buscarán frenar que Morena imponga personas afines como consejeros electorales**

**D**irigentes y diputados de oposición expresaron su preocupación por el avance de perfiles morenistas en la lista final para ser consejeros electorales y señalaron que no permitirán que Morena imponga perfiles a modo, sobre todo en la presidencia del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que corresponderá por primera vez a una mujer.

La noche del pasado viernes, el Comité Técnico de Evaluación, encargado de calificar los perfiles e integrar las quintetas para ocupar cuatro vacantes en el órgano electoral, definió la lista final de 20 aspirantes, entre los que destacan al menos seis perfiles ligados con el partido guinda.

Consultados por EL UNIVERSAL, líderes partidistas y legisladores refirieron que analizarán rutas legales y políticas para impedir la designación de aspirantes sin capacidad en materia electoral.

La diputada federal del PRI Cynthia López Castro asegura que la alianza Va por México en la Cámara de Diputados no permitirá que los consejeros queden en manos de perfiles afines al movimiento guinda.

“No permitiremos que sea gente a modo del actual gobierno. Necesitamos que sean perfiles técnicos especializados, acreditados y con un currículum y trayectoria que los avale y algo muy importante: que sean totalmente imparciales”, señala.

Destaca que aunque Bertha Alcalde, hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa Alcalde, es impulsada por esta administración para ocupar la presidencia del INE, una eventual votación a su favor sería impugnada por la alianza opositora.



**No permitiremos que sea gente a modo del actual gobierno. Necesitamos que sean perfiles especializados e imparciales”**

**CYNTHIA LÓPEZ CASTRO**  
Diputada federal del PRI

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, resalta que en la lista de los 20 finalistas para ocupar algunos cargos en el INE hay gente claramente vinculada con Morena, lo que pondría en riesgo la imparcialidad de los comicios de 2023 y 2024.

Comenta que de llegar Bertha Alcalde a la presidencia del instituto, “este asunto se tendría que analizar y esto es parte de lo que tendríamos que evaluar”.

El diputado de Acción Nacional Jorge Triana señala que aunque se ha dicho que en la lista de los 20 aspirantes existen seis ligados a Morena, el blanquiazul detectó 10 aspirantes afines al partido guinda. “Nosotros identificamos por lo menos a 10, aunque seguimos haciendo el análisis, uno por uno, porque hay perfiles que no cuentan con la idoneidad dada su cercanía con Morena y el gobierno”.

El senador Juan Zepeda, de Movimiento Ciudadano, calificó de “imparcial y amañado” el proceso de calificación de aspirantes con lo que prácticamente ya inició “el fraude” en la elección de los nuevos consejeros del INE. ●